



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

08/08/2023

OPINIÓN

LOS TRES PODERES

Juan López Miquel



LIBROS DE TEXTO: PAN-PRI-PRD, ALISTAN ACCIÓN INCONSTITUCIONAL, ACUDEN A FGR Y UNICEF; IGNACIO MIER: REUNIÓN CON ENLACE DE SEP

Tal parece que el presidente Andrés Manuel López Obrador tiene la vara mágica, para que todo lo que toque, sea materia electoral, eléctrica, de acceso a la información y transparencia, en el controversial proyecto, “Tren Maya”, entre otros asuntos de interés nacional, se judicialicen.

El nuevo caso del contenido de los libros de texto para el nuevo ciclo escolar 2023-2024, no es la excepción, luego que, en tiempo y forma, la oposición, advierte inconsistencias, errores garrafales, como el equivocarse en la fecha del natalicio del prócer de Oaxaca y héroe sexenal, Benito Juárez, o carga ideológica, como el de revivir en libros de texto, el fraude electoral del 2006 e implícitamente, señalar de fraude en contra del hoy mandatario, a Felipe Calderón Hinojosa.

Por acusaciones y señalamientos que hacen los adversarios del gobierno federal y el partido que los llevó al poder, el nivel pedagógico, de enseñanza-aprendizaje, en libros de texto, “se transformó” en inconsistencias y pobreza de conocimiento, que impactará en alumnos de primaria y secundaria.

Ayer, en el Congreso de la Unión, el asunto, fue obligado referirlo, en senadores y diputados federales de Morena y del PAN-PRI-PRD.

Los opositores del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, anunciaron ante los medios, que alistan acción de inconstitucionalidad ante Suprema Corte de Justicia en la Nación, en contra de los



libros de texto gratuitos, para el ciclo escolar que inicia el 28 de este mes y concluye el 16 de julio del siguiente año.

Cual adelantaron antier, de este puyante, candente y estridente asunto para el gobierno de López Obrador, coordinadores parlamentarios del bloque opositor en San Lázaro, perfilaron ruta para impugnar edición de nuevos libros que repartirá la secretaría de Educación Pública, en primarias y secundarias oficiales del país, en primeros días y semanas del nuevo ciclo educativo.

Jorge Romero Herrera, PAN; Carolina Viggiano Austria, vicecoordinadora parlamentaria del PRI, en representación de Rubén Ignacio Moreira Valdez y el perredista, Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro, consideran que libros de texto gratuitos que entregarán a los alumnos de educación básica escolar, violan el artículo 3 de nuestra Ley de leyes.

Además, alistan acciones en defensa de la educación que reciben niñas, niños y adolescentes, al calificar de inaceptable, su distribución por errores que presentaron en los contenidos y la ideología que se pretende difundir.

El representante popular del PRD, añadió que pondrán a disposición de los padres de familia, amparos colectivos, para frenar distribución de libros y realizar en la Cámara de Diputados, foros con expertos, y participación de los mismos padres, maestros, científicos y sectores que no quieren que nuestra niñez está predestinada a la ignominia y la ignorancia, cual pretende el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

Además, esa movilización y ruta para impedir distribución de libros de texto gratuitos, será a nivel nacional y consideran solicitar al presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda, haga exhorto a la Corte, para que resuelva sus demandas, la acción de inconstitucionalidad, antes del 28 de este mes, cuando inicia el nuevo ciclo lectivo en primarias y secundarias oficiales del país.



Karen Quiroga Anguiano, secretaria de Igualdad de Géneros en el partido del sol azteca, informó que realizan asambleas informativas en colonias -ya las hacen en CDMX-, donde discuten contenido de textos gratuitos y lo referente a los amparos colectivos de padres de familia.

-“El amparo individual tendrán que hacerlo cada padre y madre, para que la educación que se pretende dar, no se dé mediante esos libros y se acuda a los ejemplares anteriores, a fin de que los niños puedan enfrentar este año escolar”, explicó la funcionaria del CEN del PRD.

Así inició su intervención la diputada y secretaria General en la dirigencia nacional priista:

-“Cada libro en su concepción, fue prácticamente una obra de arte. Los libros de texto gratuito nacieron de la visión del gran pensador, Jaime Torres Bodet, quien tuvo la convicción de democratizar el conocimiento y con ello, abatir el rezago educativo. Sencillamente, la educación pública de México, no podría explicarse sin ello”.

Tajante:

-“Por eso la situación que estamos atravesando es completamente inaceptable, indignante y como grupo parlamentario, queremos claramente pronunciarnos”.

Sin ambages, visceral, añadió:

-“El Presidente de la República está obsesionado con la adulación, quiere contar la historia a su manera, alterando hechos históricos a costa de la educación de millones de niñas y niños”.

-“No estamos hablando de errores de edición, solamente en los libros de texto, estamos hablando de una acción deliberada que se viene gestando desde que Delfina Gómez era secretaria de Educación”.

Fustigó que reserven información por 5 años en todos los procedimientos que siguió el gobierno federal para elaborar libros de texto.



-“Y eso no podría ser porque es violatorio de la ley y, ¡por supuesto!, ningún modelo educativo puede hacerse en lo oscuro, porque esto, el tema educativo, debe tener una visión de Estado, no una visión partidista”.

-“Cada uno de los funcionarios que acompañaron este proceso, incurrieron en faltas administrativas al omitir un proceso que implicaba la conformación de planes y programas de estudio en el que participaban estados, maestros, padres de familia y sabían perfectamente que su plan de adoctrinamiento no iba a prosperar si alguien más lo conocía”.

Ante los medios también, la diputada Cynthia López Castro, fue lapidaria con Andrés Manuel López Obrador y la titular en Educación, Leticia Ramírez Amaya:

-“Un Presidente de la República que lo que quiere es adoctrinar a los niños y una secretaria de Educación que se caracterizó desde el día uno, por su ignorancia. Está muy bien su ignorancia, secretaria, pero los niños no tienen la culpa”.

Ilustró con ejemplos, lo que plasma el libro de Guía para los maestros, en la página 19, donde piden a los profesores, pregunten a sus alumnos, ¿son opresores oprimidos?, lo que, a juicio de la diputada, el gobierno polariza a la sociedad, a los niños, y quieren transmitir toda la ideología de Morena en las aulas. Esa pregunta, es para los niños en quinto año de primaria.

Para ese mismo año en educación básica, el libro Proyectos de Aula, dedican 10 páginas para hacer una maqueta de eyaculación; “en el vaso de agua, mezclen agua con pintura blanca para representar al líquido seminal y llenen con la mezcla la jeringa”.

-“Esa es la educación sexual que le están dando a nuestros niños”, acusa.

Durante la conferencia, los diputados del bloque opositor, reportaron que en Chihuahua y Guanajuato -gobiernos del PAN-, no van a distribuir esos libros.



En Senado de la República, representante de ese partido, Kenia López Rabadán, fue más puntual en señalar inconsistencias en los textos gratuitos.

En revisión que hicieron a libros, observa, “es una vergüenza lo que el gobierno puso en estas páginas”, hay información falsa, añade, con sesgos ideológicos. En el texto, “Un libro sin recetas para la maestra y el maestro, fase 6, uno de los apartados se titula, “las raíces podridas del neoliberalismo educativo”.

En el libro de primero de primaria, “Proyectos comunitarios”, desinforman sobre el Covid, priorizando tomar té, por encima de los medicamentos.

Es decir, acusa, cuando el Presidente enfermó de ese flagelo sanitario, recibió atención con médicos y hospitales de primer nivel.

-“Para el pueblo de México, quieren té de perejil y orégano, pero los privilegiados del gobierno de Morena, usaron Remdesivir y medicamentos especializados. Así, el doble discurso de este gobierno”, critica.

En el mismo libro “sin recetas para la maestra y el maestro”, fase 6 el libro de sexto de primaria, “Nuestros saberes”, el gobierno llama a las personas con discapacidad, como “discapacitados”.

Término que por impulso de nuestro país, a través del que fue diputado federal, Gilberto Rincón Gallardo, en la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad, se abrogó.

Lo peor, acusó Kenia López Rabadán, en el libro de sexto de primaria, “Nuestros saberes”, de manera inaudita, “disculpan”, a Claudia Sheinbaum de su responsabilidad en el colapso del Colegio Rébsamen, en 2017.

-“Ocupan los libros de la Sep, para quitarle la responsabilidad que debe tener y por cierto, por la que debe pagar una de sus corcholatas”, acusa otra vez la senadora de oposición.



-“La administración encabezada por López Obrador, está violentando el libre desarrollo de la personalidad, así como las aptitudes y capacidades físicas y mentales de los estudiantes mexicanos y les está negando un mejor futuro”, observa.

-“Claramente, con esta pseudo estrategia educativa, se transgrede la Convención sobre los derechos del niño de las Naciones Unidas, por lo que, hoy (ayer), informé que acudiré ante la UNICEF, a solicitar, como autoridad internacional, que intervenga para garantizar los derechos de nuestras niñas y niños”.

Este órgano de la ONU, explica, es un referente internacional de prestigio que defiende los derechos de la niñez, más allá de colores partidistas o de regímenes en turno.

-“Por ello, esperamos que ante esta crisis educativa que México enfrenta, pueda la UNICEF, fijar una posición y así se detenga el uso de estos libros de texto que, claramente son una cartilla de propaganda ideológica”, advierte.

Por separado también, el coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados, Moisés Ignacio Mier Velazco, señala que, con los señalamientos que hace el bloque opositor a libros de texto gratuitos, “sólo afectan a las alumnas y los alumnos”.

“No es normal que lo utilicen como un arma política de descalificación, todo lo quieren politizar, no se dan cuenta que afectan a millones de niñas y niños que están estudiando”, acusa.

Exigió a los opositores, dejar la tarea de elaborar y revisar contenidos educativos, que pueden ser perfectibles, “a las y los especialistas en la materia y no hacer comentarios a la ligera sin conocimiento previo”.

“Hay que ser prudentes, hay que ser sensatos. No empezar nuevamente con politiquería. Hay que despojarse de las cuestiones político-electtorales”, exhortó el también presidente en Junta de Coordinación Política.



Puyante, critica que ninguno de los adversarios de Morena y del gobierno federal, son educadores o pedagogos ni conocen los métodos del proceso de enseñanza-aprendizaje.

Contexto en el que resalta que durante más de una década que dedicó a la educación, conoció de cerca el rigor metodológico y pedagógico, que sigue el proceso y construcción de los libros de texto, a fin de que sean integrales y cumplan con su función de ser el instrumento que acompaña y fortalece lo que se enseña en el aula.

Coincide con sus adversarios en que el derecho a la educación, se consagra en nuestra Ley de leyes, y es obligación del Estado, garantizarla de forma gratuita, laica y democrática, así como entregar libros de texto gratuitos.

Ignacio Mier, no soslaya el asunto, cuando adelanta que sostendrá reunión con el Enlace de la Sep en Cámara de Diputados y el Comité Técnico responsable de la elaboración de los controversiales libros.

¡Ojalá!, en el gobierno federal y Morena, estén dispuestos a cambiar más de una coma a libros de texto que alistan distribuir a partir del 28 del mes.

EN EL CHACALEO

Por este asunto, la diputada panista, Mariana Gómez del Campo Gurza, presentó denuncia de hechos en Fiscalía General de la República, contra funcionarios públicos adscritos a la secretaría de Educación Pública... ¡Caramba!, a unos cuantos meses de concluir su gobierno y Andrés Manuel López Obrador, todo lo que toca con su vara mágica, lo judicializa o lo “transforma” en perjudicial. ¡Cuidado!... Este martes, 9 de la mañana, Marko Antonio Cortés Mendoza, Alejandro Moreno y Jesús Zambrano Grijalva, dirigentes nacionales del PAN-PRI-PRD, respectivamente, ofrecen conferencia de prensa para informar quiénes de los contendientes en el proceso interno que realizan, para elegir candidato presidencial, pasó a finales... Obviamente, punteros en la final: el diputado y presidente en la mesa directiva, Santiago Creel Miranda y la senadora hidalguense,



Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz... Ayer, Creel, estuvo en Veracruz, donde se reunió con los empresarios del estado. “Estoy seguro que trabajando juntos, gobierno, sector privado y sociedad, tendremos el mejor equipo para salir adelante y levantar la economía de nuestro país”, publicó en redes sociales... ¿A poco ningún panista va exigir a su dirigente que no propicie división ni discordia entre la clase política del partido?... El comentario, porque el ex diputado federal, ex senador y coordinador parlamentario, Jorge Luis Preciado, ¡harto!, de politiquería en el proceso interno que lleva a cabo el bloque opositor, para favorecer a la senador Xóchitl Gálvez, renunció al PAN... ¡Cuidado!, porque hay varios panistas que exigen la renuncia del actual presidente en el CEN del blanquiazul... En este espacio, adelantamos que desde que terminó el pasado periodo ordinario de sesiones y en el receso legislativo, la diputada Carolina Viggiano Austria, tiene espacio político entre la bancada, para ser integrante de la Comisión Permanente y presidir una de las tres comisiones de trabajo en el órgano colegiado, lo cual, la perfila como propuesta del PRI, para presidir mesa directiva a partir del primero del mes patrio... Ayer, al terminar la conferencia que ofrecieron legisladores del bloque opositor, preguntaron en ese sentido a la priista de Hidalgo, que se menciona para ese encargo. “Yo agradezco, pero es un asunto que va a decidir mi bancada, mi bancada, y yo voy a respetar la decisión de mi bancada”, respondió... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCj...)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...